PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 15 DE JULIO DE 2010

PYME E INDUSTRIA

PRODUCTOS PERUANOS ENTRARÁN CON CERO ARANCEL

Sin ningún inconveniente de por medio como en ocasiones anteriores, ayer por la tarde, el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, y el viceministro de Economía de Suiza, Jean-Daniel Gerber, imprimieron sus rúbricas en el Tratado de Libre Comercio entre Perú y los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA), conformado por Suiza, Islandia, Liechtenstein y Noruega. Durante el discurso previo, Pérez recordó que este TLC proporcionará a los exportadores peruanos la oportunidad de competir en mejores condiciones, ya que se permitirá que el 100% de las exportaciones peruanas ingrese con 0% de arancel desde el primer día de vigencia del acuerdo. (La República 15, Expreso 2ª, Correo 8, El Peruano 8, El Comercio B5)

TLC CON EFTA BENEFICIA MÁS A INDUSTRIALES Y PESQUEROS

El ministro de Comercio Exterior y Turismo, Martín Pérez, y el secretario de Estado y viceministro de Economía de Suiza, Jean-Daniel Gerber, suscribieron el Tratado de Libre Comercio entre Perú y los países de la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA), conformada por Suiza, Islandia, Liechtenstein y Noruega. Pérez resaltó que este acuerdo comercial proporcionará a los exportadores peruanos la oportunidad de competir en mejores condiciones en los mercados de EFTA. "Los sectores más beneficiados serán el industrial y el pesquero. El 100% de las exportaciones peruanas de estos productos ingresará con arancel cero desde el primer día de vigencia del acuerdo", indicó. (Gestión 6)

MYPE COBRARÁN EN MENOR PLAZO

El MEF confía en que el Congreso apruebe el proyecto de factoring, que permite a la micro y pequeña empresa (mype) obtener liquidez inmediata con la venta de sus facturas por cobrar, sostuvo la titular del sector, Mercedes Aráoz. "En países donde se ha aplicado el factoring la tasa de crecimiento de los negocios es enorme, porque no deben esperar 90 días. En tres días ya tienen su factura pagada", dijo. Detalló que la factura que las mype emiten podría ser transada inmediatamente en el mercado financiero como si fuera una letra de cambio. "Las mype podrían ir a una entidad de factoring, e inmediatamente tener capital de trabajo y el costo financiero es mínimo". (El Peruano 9)

5S KAIZEN PARA ELEVAR LA COMPETITIVIDAD DE LAS PYME

En la década de 1970, la multinacional Toyota puso en práctica por primera vez una filosofía empresarial muy exitosa llamada 5S Kaizen. Desde esos tiempos a la actualidad, esta metodología japonesa se ha convertido en el factor principal de la competitividad de muchas empresas en el mundo, incluida las peruanas, que ya la vienen implementando, aunque no como una práctica constante. ¿Qué significa las 5S Kaizen? Las 5S es una metodología basada en cinco principios fácilmente identificables: clasificación, orden, limpieza, estandarización y disciplina, cuyas iniciales en japonés comienzan con la letra "S" (seiri, seiton, seiso, seiketsu y shitsuke). De este modo, el Kaizen es la mejora continua. Luego de implementar las 5S, debe quedar en la mente tanto del empresario como de los trabajadores la búsqueda permanente de la mejora continua.

"Su aplicación contribuye con mejorar las condiciones de calidad, seguridad y medio ambiente, que son la base para la mejora continua e implantación de un sistema de calidad en la empresa", sostiene Violeta Vargas, gerente comercial de GS1 Perú.

Caso

Como ejemplo refirió el caso de una empresa que aplicó las 5S y optimizó su producción en 50% sin necesidad de incrementar recursos humanos, así mismo logró ahorros en desperdicios y mermas de hasta 25%.

En una primera etapa, el programa implementó el modelo japonés en 14 pequeñas y medianas empresas (pyme) –con experiencia en el sector calzado y fabricación de muebles–, con apoyo de los Cites respectivos.

Es para la segunda etapa que se suma GS1 Perú. Aquí la idea es implementar este sistema de trabajo en 40 empresas, incluyendo para esta ocasión empresas del sector agroindustrial y de consumo masivo.

"Las 5S es un modelo japonés, pero hay que establecer un estilo peruano, adecuado a cada empresa, a fin de reducir los costos de las pyme", aclaró. Katsuyuki Nakada, consultor senior a cargo del programa.

Dificultades

De acuerdo con Violeta Vargas, para implementar las 5S primero se tiene que tomar una decisión de cambio e involucrar a todo el personal, desde la gerencia hasta el área operativa, y recibir capacitaciones teóricas. Luego se debe elaborar un plan de trabajo y definir los objetivos de la empresa. (El Peruano 22)

http://www.elperuano.pe/Edicion/noticia.aspx?key=jUP9df0rMH0=

AVÍCOLAS OFERTARÁN MÁS POLLOS PARA EVITAR ALZA DE PRECIOS

Este domingo se celebrará por primera vez el Día del Pollo a la Brasa, y se prevé que su mayor consumo impulse en los días previos la venta del ave en los mercados del país, por lo que las empresas avícolas ya se han preparado para atender la demanda."Para esta fecha las empresas vamos a poner más pollos a disposición del mercado a fin de que no haya ningún problema de alza de precios", comentó un ejecutivo del gremio avícola. (Gestión 7)

CADA DÍA SE CONSTITUYEN 198 EMPRESAS FORMALES EN PERÚ

La formalización de empresas marcha lento, pero seguro. La Superintendencia Nacional de los Registros Públicos (Sunarp) informó que en los primeros cinco meses del 2010 (hasta mayo) 23,112 empresas se han registrado en dicha entidad, lo que supone un incremento de 2.7% respecto a similar periodo del año pasado. Esto significa que cada día se registran 198 nuevas empresas. Pero lo que más llama la atención es el fuerte incremento del número de empresas constituidas en 72 horas bajo el Sistema de Constitución de Empresas en Línea, desarrollado por la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (Ongei) de la PCM. (Gestión 8)

COMUNA LIMEÑA DA LICENCIA DE FUNCIONAMIENTO EN TRES HORAS

Si una persona tiene RUC y solicita una licencia de funcionamiento municipal para un negocio chico, se lo entregamos en solamente tres horas, afirmó Luis Gayoso, gerente de Desarrollo Empresarial de la Municipalidad de Lima. "Esto es para las mypes, para los pequeños negocios, para los negocios unipersonales, para las que no requieren inspección previa, pero para las que requieren inspección previa demandará un poco más de tiempo", aclaró. (Gestión 8)

CONFECCIONES EN LAS VEGAS

Siete empresas exportadoras del sector textil confecciones participarán en las ferias Magic Show y Moda Las Vegas que se realizarán en agosto.

Magic Show es uno de los más importantes eventos de la industria textil y de confecciones a nivel internacional, que además de exhibiciones de prendas de vestir ofrece el área de sourcing y diseño industrial para empresas que cuentan con una producción industrial, en altos volúmenes. (Gestión 10)

JUGO DE MARACUYÁ

Las exportaciones de jugo de maracuyá crecieron 103.8% en valor hasta los US\$ 15.8 millones, y en 87.6% en volumen, durante el primer semestre del 2010, informó la consultora Maximixe. El fuerte crecimiento de las exportaciones de jugo de maracuyá está explicado por la mayor demanda de Estados Unidos, que se incrementó en 220.3% en volumen. Aunque Holanda es el principal mercado y concentró el 77.4% de la oferta exportable peruana del producto. (Gestión 10)

EXPORTACIÓN AGRÍCOLA

Comex informó que las empresas exportaron productos agrícolas por un total de US\$ 846.25 millones entre enero y mayo, cifra que representó un incremento de 13.09% frente a los resultados del mismo período del año anterior. (Gestión 10)

EXPO CAFÉ EN EL CENTRO DE LIMA

Si usted desea degustar y comprar un rico y aromático café sólo debe ir al Expo Café Villa Rica, que se realiza, desde ayer, en el Pasaje Santa Rosa en el Centro de Lima. En esta feria podrá encontrar más de 15 variedades de café, licores, manjares, chocotejas en base a este grano, así como artesanías en madera, semillas y cuero. También podrá acceder a información sobre la oferta turística y ecológica de Villa Rica, el "Festival del Café 2010", la ruta del Café, exposiciones fotográficas y audiovisuales. (La República 23, Gestión 10)

ECONOMÍA PERUANA CRECIÓ 9.19% EN MAYO ACUMULANDO AVANCE DE 7.37% EN PRIMEROS CINCO MESES DEL AÑO

La actividad productiva peruana creció 9.19 por ciento en mayo del 2010, con lo que el Producto Bruto Interno (PBI) aumentó por décimo mes consecutivo, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Igualmente, el resultado de mayo es el segundo mayor crecimiento reportado por la economía peruana en este año, por detrás de abril (9.26 por ciento) y por encima del 8.76 por ciento obtenido en marzo. De esta manera, el crecimiento del PBI fue de 7.37 por ciento entre enero y mayo, mientras que en el período comprendido entre junio del 2009 y mayo del 2010 (últimos 12 meses) tuvo un avance de 3.60 por ciento. (...) La actividad Manufacturera subió 14.51 por ciento en mayo debido a la mejora del subsector Fabril No Primario (21.36 por ciento) y pese al resultado del subsector Fabril Primario (-9.88 por ci ento). De enero a mayo, la Manufactura reportó un avance de 10.51 por ciento por el resultado positivo del subsector Fabril No Primario (14.27 por ciento) y pese al retroceso del subsector

Fabril Primario (-6.61 por ciento). (...) Construcción avanzó 20.88 por ciento y Comercio 11.09 por ciento en mayo; en tanto que en los primeros cinco meses del año Construcción acumuló un crecimiento de 18.48 por ciento y Comercio 9.41 por ciento. (Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=2l2CVQDG2sk=

GRUPO TATA, EL CONGLOMERADO INDUSTRIAL MÁS GRANDE DE LA INDIA, INGRESA A PERÚ

El grupo Tata, el conglomerado industrial más grande de la India, a través del cluster Pacífico, anunció hoy su ingreso al mercado peruano para brindar sus servicios de tecnologías de la información (TI), Business Process Outsourcing (BPO) y consultoría. "La decisión de insertarse en Perú se debe a la importancia que ha alcanzado como mercado a nivel global. Su economía ha tenido uno de los crecimientos más destacados en la región, lo que demanda servicios como las tecnologías de la información y BPO", indicó el gerente de Tata Consultancy Services (TCS) para Perú, Chile y Ecuador, Alejandro Velenzuela. (Andina) <a href="http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=+wYOiSeiAa0="http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=+wYO

BANCOS Y COMERCIO MINORISTA LIDERAN DEMANDA DE SERVICIOS DE TECNOLOGÍA DE INFORMACIÓN

Las entidades bancarias, financieras y compañías especializadas en comercio detallista (retail) lideran la demanda de servicios de tecnologías de la información (TI), Business Process Outsourcing (BPO) y consultoría, indicó hoy la empresa Tata Consultancy Services (TCS). "La industria bancaria y financiera son las que más utilizan la tecnología, pero seguidamente se ubica las empresas del mundo retail porque ya trabajan mezclando al tema financiero, mediante las tarjetas de crédito", indicó el gerente de TCS para Perú, Chile y Ecuador, Alejandro Velenzuela. (Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=dtclMhjIxog=

SUNAT INICIA CAMPAÑA DE CONTROL Y VERIFICACIÓN DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS POR FIESTAS PATRIAS

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) anunció hoy que implementará una campaña de verificación e inspección a los contribuyentes, de diversos sectores como restaurantes, hospedajes y empresas de transporte, entre otros, que incrementarán sus actividades comerciales con motivo de Fiestas Patrias. De esta manera, se promoverá la entrega de comprobantes de pago por parte de los comerciantes y su exigencia en el caso de los consumidores, cuando compren un bien o perciban un servicio. (Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=MWd/WtQ6LBw=

EXPORTACIONES DE CARMÍN DE COCHINILLA CRECIERON 368.9% EN PRIMER SEMESTRE

COMUNIDADES PROMOVERÁN LO MEJOR DE SU COCINA EN FERIA GASTRONÓMICA DE TRUJILLO

Mujeres de los caseríos de la denominada Cuenca de Perejil, en La Libertad, expondrán lo mejor de su gastronomía en la Feria Regional "Trujillo, pasión por la comida", que se llevará a cabo el 17 y 18 de julio en el Mall Aventura Plaza de esta ciudad del norte peruano. (Andina) http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=NREzB7CAJr0=

PRODUCCIÓN ELÉCTRICA CRECIÓ 12.4% EN JUNIO SUMANDO 2,198 GWH

La producción total de energía eléctrica en el país ascendió a 2,918 gigavatios hora (Gwh) en el mes de junio, superando en 12.4 por ciento a la del mismo mes del año anterior, informó hoy la Dirección General de Electricidad (DGE) del Ministerio de Energía y Minas (MEM). La generación eléctrica obtenida con centrales hidráulicas fue de 1,502 Gwh, lo que representó el 51 por ciento del total de energía producida. En tanto, la generación termoeléctrica fue de 1,416 Gwh, equivalente al 49 por ciento del total generado. (Andina)

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=IoAWT2gFNzc=

CONFISCAN 500 LITROS DE INSUMOS QUÍMICOS

AYACUCHO.- En una rápida intervención, agentes del destacamento policial del distrito de San Miguel de Mayocc, comprensión a la provincia de Churcampa, lograron intervenir un pesado camión en cuyo interior se camuflaban insumos químicos fiscalizados, los cuales iban a ser internados en el Valle de los Ríos Apurímac y Ene (Vrae) para abastecer los laboratorios clandestinos de estupefacientes. La intervención se registró durante un operativo iniciado por agentes de dicha comisaría junto al fiscal de turno Freddy

Gutiérrez Crespo. Por ello, se intervino el camión marca Nissan de matrícula WN 3526 color blanco de carrocería roja. (Correo Ayacucho)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=29&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=72&txtNot_a_id=393467

VENDEN CELULARES DE CONTRABANDO

HUANCAYO | Para no darle tregua al delito, la Policía intensifica los operativos. Mientras en Huancayo incautaban licores y Cds piratas en Concepción, los agentes intervenían 4 tiendas de venta de celulares. Los custodios con el comandante PNP Carlos Tineo, decomisaron 74 equipos de celulares de dudosa procedencia o contrabando, valorizados en 19 mil nuevos soles. El comisario Carlos Tineo informó que se intervino la distribuidora Emely de Patrocinio Torpoco de la calle 09 de Julio 639, Rosibel Cárdenas Alanya (37) de la eléctrica Rodríguez, las tiendas de Ivón Fray y David Guillermo Arroyo quienes no sustentaron la adquisición de los equipos telefónicos. (Correo – Huancayo)

http://www.correoperu.com.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=8&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=16&txtNota_id=393445

PESQUERÍA

ENCUENTRAN A OTROS PESCADORES DE LA NAVE "SUMIKO"

TALARA.- Se trata de los tripulantes José Céspedes Bonilla, (patrón de lancha), Jesús Castillo Flores y Félix Chapa Pardo, quienes lograron ser rescatados por otros pescadores, el pasado lunes 12 a las 3:00 a.m. Los tres pescadores, tras ser encontrados sanos y salvos, fueron remolcados hasta la caleta de Cabo Blanco, y derivados a la Capitanía de Puerto de Talara, donde se reunieron con el comandante de puerto, Oscar Garrido Lecca Hoyle y sus familiares. (Diario El Tiempo de Piura)

http://www.eltiempo.pe/julio2010/edicion-15-07-2010/noticias/regional-200.html

ACTUALIDAD

SEGURO UNIVERSAL DESDE HOY

Hoy entra en vigor el Aseguramiento Universal en Salud (AUS) en los 18 distritos más pobres de Lima. El lanzamiento se realizará en el Hospital Municipal de Los Olivos, donde está prevista la presencia del presidente Alan García. Al respecto, el ministro de Salud, Óscar Ugarte, dijo que la incorporación de los 18 distritos más pobres de Lima al AUS es solo el inicio de un gran proceso que busca incluir progresivamente a toda la población de Lima y Callao. Pero, ¿quiénes pueden inscribirse al AUS? En el esquema subsidiado (gratuito) se podrán inscribir todas las personas que figuren como elegibles en el Sistema Focalizado de Hogares (SISFOH) y que no tengan otro seguro. (La República 21)

BCR INTERVINO Y REALIZÓ LA MAYOR COMPRA DE DÓLARES EN LA HISTORIA

El Banco Central de Reserva (BCR) intervino ayer con la mayor compra de dólares en la historia en el mercado interbancario, con un monto de US\$493,5 millones, y finalmente el tipo de cambio cerró al alza, en S/.2,823. Según la agencia de noticias Reuters, antes de que el BCR saliera a comprar dólares, el tipo de cambio llegó a bajar ayer hasta S/.2,809. "Lo que vemos es el tema de los flujos provenientes del exterior, que han venido con fuerza en los últimos dos meses, atraídos hacia activos en soles, fruto de los buenos fundamentos de la economía peruana. (El Comercio B4, Gestión 2, Expreso 2ª, Correo 8, Perú 21-9)

AUMENTO DE REGALÍA A CAMISEA NO AFECTARÍA SU RENTABILIDAD

Los márgenes de ganancia del Consorcio Camisea sí permiten a dicha empresa sentarse a negociar con el Estado peruano, a través de Perupetro, a fin de concretar que las regalías de la exportación de gas natural no sean inferiores a las que se pagan por las ventas del hidrocarburo en el mercado interno, aseveró Aurelio Ochoa, director de Energy Consult. Explicó que en la actualidad el negocio de la exportación sí viene siendo rentable para la empresa, ya que si bien el precio de referencia del gas natural (Henry Hub) se encuentra entre los US\$ 4.50 y US\$ 4.70 el MMBTU (por sus siglas en inglés), como se sabe aún no se está haciendo efectivo el contrato con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de México, empresa a la que se exportará el gas natural licuefactado (LNG) desde la planta de licuefacción (Melchorita) a la planta de Manzanillo. (Expreso 1ª, Gestión 4, Perú 21-11)

EN DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE

El Perú y Estados Unidos tienen una gran oportunidad de trabajar juntos en la defensa y preservación del medio ambiente, no solo con base en el acuerdo global sino a nivel bilateral, afirmó el enviado especial de Estados Unidos para Asuntos de Cambio Climático, Todd Stern. El funcionario, quien se encuentra en visita oficial en nuestro país, fue recibido ayer por el presidente Alan García Pérez, en Palacio de Gobierno. Al término de la reunión de trabajo, Todd Stern dijo a la prensa que Estados Unidos aprecia el importante

rol jugado por el Perú en el ámbito internacional en temas como la preservación del medio ambiente y la reducción de emisión de gases contaminantes. (El Peruano 3)

COMPETENCIA ABARATA TARIFAS DE LLAMADAS DE FIJOS A CELULARES

Un nuevo episodio de la guerra de precios en las telecomunicaciones se produjo ayer. América Móvil anunció que de manera voluntaria reducirá el precio al público de sus llamadas originadas desde cualquier teléfono fijo a sus celulares. Rodrigo Arosemena, director comercial de América Móvil-Claro, explicó que estas tarifas (que hoy se encuentran en S/.0,97 por minuto) bajarán de manera escalonada en cinco etapas. A partir del 1 de agosto las llamadas desde un fijo con destino a celulares de esta compañía costarán S/.0,85, en diciembre pasarán a S/.0,79 y en abril del 2011 bajarán a S/.0,72.(El Comercio B2, Gestión 9, Correo 8, La Razón 13, Perú 21-10)

CREAN NUEVO MINISTERIO

La Comisión Permanente del Congreso aprobó ayer, en segunda votación y sin modificaciones, el proyecto que crea el Ministerio de Cultura –que incorpora la figura del mecenazgo cultural– y lo dejó expedito para su promulgación a cargo del presidente Alan García. Veinticuatro votos a favor, ninguno en contra y cuatro abstenciones permitieron la aprobación de esta iniciativa del Ejecutivo, que destaca la inclusión del mecenazgo como herramienta para fomentar proyectos culturales. (Perú 21-6, El Comercio B12, RPP, El Peruano 4, La Razón 7, Correo 11)

MAYOR CONSULTA EVITARÁ CONFLICTOS SOCIALES CAUSADOS POR LA MINERÍA

Junto con los US\$16.000 millones que exportaron las mineras en el 2009 y los más de US\$35.000 millones que invertirán en los próximos años aumentan los conflictos sociales derivados de esa actividad. Así lo hace notar el sexto informe del Observatorio de Conflictos Mineros, que fue presentado ayer por las ONG Cooperacción, Grufides y Fedepaz. Según el responsable de ese estudio, José de Echave, la mitad de los conflictos sociales registrados por la Defensoría del Pueblo es de origen socioambiental y de ellos el 80% es causado por la actividad minera y de hidrocarburos. (El Comercio B10)

PRESIDENTE GARCÍA: ESTAMOS REALIZANDO UNA REVOLUCIÓN AUTÉNTICA Y EN IGUALDAD

En el Perú estamos realizando una "revolución" auténtica y en igualdad, que busca que los peruanos tengan acceso a la salud, educación, servicios de agua potable, alcantarillado, electrificación y derecho a la propiedad, afirmó el presidente Alan García. Indicó que más allá de propender a la justicia social y cumplir una ilusión, aquí en el país se está concretando un "sueño realista, sostenible, responsable y financiado", en especial en materia del Aseguramiento Universal en Salud para Lima Metropolitana y el Callao. (Andina) <a href="http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=9Z4/KDuzemY="http://www.andin

FONCODES FINANCIA OBRA DE SANEAMIENTO QUE BENEFICIARÁ A MÁS DE 1,300 POBLADORES EN SULLANA

Con una inversión de 172 mil 288 nuevos soles se ejecutó la instalación del sistema de agua potable y letrinas en la localidad de Montecillos del distrito de Lancones, en la provincia piurana de Sullana, que beneficiará a 1,360 pobladores, informó el Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (Foncodes). El proyecto consiste en la instalación de línea de impulsión, así como la construcción de caseta de bombeo y su equipamiento que incluye grupo electrógeno y bomba sumergible. También comprende la construcción de reservorio, caseta de válvulas y la instalación de conexiones domiciliarias y letrinas. (Andina) http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=oRn2G5j/LAo=